
Пятьдесят лет -  ровно столько сегодня 
исполняется Новокузнецкому универма
гу. Эта дата наряду с другими значимы
ми для истории нашего города будет впи
сана в его биографию.

Становление универсального магазина, деся
тилетиями бывшего самым крупным в Новокуз
нецке, заслуживает отдельного рассказа.

Начиналось всё так. В районе Нижней коло
нии, тогдашнем административном центре горо
да, в одноэтажном деревянном здании на улице 
Орджоникидзе разместился магазин. Универ
сальным его можно было назвать с большой на
тяжкой: небольшое помещение с печным ото
плением. Чуть позже, в 1935 году, Универмагу 
выделяют первый этаж в новом общежитии на 
улице Кирова. В нем было удобней работать, и, 
самое главное, здесь уютно чувствовали себя 
покупатели.

1950 год. Коллектив Универмага переезжает 
на улицу Школьная. Новокузнечане постарше 
хорошо помнят её под таким именем, сейчас это 
проспект Пионерский. Здесь восхищало всё: и 
огромный торговый зал, и просторные подсоб
ные помещения, и высота потолков. В бывшем 
Сталипске появился магазин, который по праву 
назывался универсальным как по внутреннему 
оформлению, так и по техническим и санитар
ным параметрам того времени.

Однако нет предела совершенству, и в 1956 
году на улице Кирова вырастает трёхэтажный

дворец. Нет, мы не оговорились, именно так вос
приняли горожане отдельно построенное мону
ментальное здание, выполненное по последнему 
слову строительной техники.

С этого момента современный Универмаг и 
ведёт свое летоисчисление.

В последнее время в Новокузнецке выросли 
многоэтажные супермаркеты, торговые центры 
и торговые дома, изобилующие различными ви
дами услуг для посетителей. Н о остаются вер
ными новокузнечане своему Универмагу, как 
старому и доброму другу, который на протяже
нии полувека делил с ними и радости, и печали.

Сегодня в Универмаге трудится замечатель
ный коллектив, возглавляет который кавалер 
ордена Трудового Красного Знамени, отличник 
советской торговли и просто красивая женщина 
Зинаида Николаевна Кангисер. В мае этого года 
она отметит свой тридцатилетний юбилей на 
посту директора Новокузнецкого универмага.

Редакция газеты обратилась с просьбой к Зи
наиде Николаевне рассказать об том, как рабо
тает коллектив, какие проблемы его волнуют и 
вообще, что чувствуют именинники в день юби
лея.

-  Работают люди хорошо. Ведь только с по
мощью нашего коллектива удалось придать это
му зданию, которое я приняла тридцать лет 
тому назад, можно сказать, в плачевном состоя
нии, современный вид. В 1976 году здесь были 
провалившиеся деревянные полы и сгнившие 
рамы, а также большое количество облупившей

ся штукатурки. Постепенно, после 
многих обращений к властям, стали 
поступать деньги на ремонт поме
щения. Заменили лестничные сту
пени, старые оконные рамы - на ме
таллические витражи, вместо дере
вянных полов сделали мозаичные, 
заново оштукатурили стены внутри 
и снаружи. И конечно, постепенно 
меняли устаревший интерьер и тор
говое оборудование на более совре
менные. Но не только эти трудности 
преодолевали мы. Нашему коллек
тиву, как и всем остальным в стране, 
пришлось пережить экономический 
кризис, реформы рыночных отно
шений и дефолт. И  тогда одной из 
главных моих ежедневных забот 
было, каким образом сохранить 
Универмаг как структуру. Ведь если 
до этого в банках мы могли брать 
кредиты под два-три процента, то 
после дефолта они выросли в десят
ки раз. С поставщиками стало очень 
трудно договариваться. Отдавать 
нам товар на реализацию они никак 
не соглашались и все как один тре
бовали предоплату. Без оборотных 
средств закупать товар было невоз
можно. В результате пустые прилав
ки. М ы теряли покупателей. А  это 
пережить было невмоготу, и мы бра
ли  кредиты под те проценты, кото
рые нам навязывали банки. Некото

рое облегчение наступило, когда произошло 
снижение банковских ставок. Н о по-настояще
му нам помог в то сложное время наш акционер 
«Кузнецкбизнесбанк». Мы смогли выкупить 
землю, приобрести торговое оборудование. А  с 
появлением оборотного капитала вздохнули 
ещё легче: вернули кредиты, отремонтировали 
торговые залы.

Восстановить доверие старых поставщиков и 
завязать прочные связи с новыми нам помогло 
членство в Ассоциации универмагов России. 
Теперь мы сотрудничаем и с зарубежными про
изводителями товаров. Этот круг значительно 
расширился, после того как мы побывали на не
давней Лейпцигской ярмарке в Германии. Одна
ко сегодня продолжаем ориентироваться на оте
чественного таваропроизводителя. Так, мы тор
гуем сорочками и галстуками московских фирм 
«Р уссо », «Новая звезда», мужскими костюмами 
тверской швейной фабрики, текстиль завозим 
из Павловского Посада, ткани из Иванова, суве
ниры из Хохломы, а хрусталь и богемское стек
ло  - из Гусь-Хрустального. Обувь и кожгаланте
рея поступают из Москвы, Санкт-Петербурга, 
Новосибирска, Белоруссии. А  ещё часы угличс
кого завода, витебские, московские и березов- 
ские ковры, посуда металлическая из Екатерин
бурга и Санкт-Петербурга, московские и барна
ульские зеркала и стеклянные журнальные сто
лики. Все эти товары уступают зарубежным 
только в одном — в цене.

(Продолжение на стр.2)
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( продолжение, начало на стр.1)

Вы знаете, так сложилось, 
что мы всегда ориентировались 
на покупателей со средним дос
татком, и считаем, что это пра
вильно. Продаем качественные 
товары по невысоким ценам, и 
наши покупатели смогли это 
оценить. Конкурировать с со
временными супермаркетами 
мы не стремимся. А  свой «фир
менный стиль» -  народного 
Универмага, преданно сохраня
ем и в работе с покупателями, и 
в сотрудничестве с поставщика
ми, и даже в том, что не сменили 
старого названия. Расширяем 
ассортимент товаров вместе с 
нашими арендаторами. Фирма 
«Сибвез» предлагает у  нас по
купателям бытовую технику, 
другие фирмы -  элитную одеж
ду, шубы. Быть полезными, 
нужными нашими покупателям 
стремились всегда. И сейчас, 
придя в наш Универмаг, вы смо
жете по доступной цене приоб
рести буквально все, что вам по
требуется для жизни: промыш
ленные изделия, товары быто
вого назначения, одежду, обувь, 
игрушки и прочее, и кроме это

го, купить продукты питания и 
даже вкусно перекусить в на
шем кафетерии. У  нас есть для 
этого кондитерский цех и цех по 
приготовлению салатов.

Сейчас, как и в старые вре
мена, успех любого торгового 
предприятия определяет вы
полнение плана товарооборота 
и прибыли. Мы хорошо отра
ботали в прошлом году, но не 
только. Уже в первом квартале 
нынешнего прирост товарообо
рота составил около 122 про
центов. Это говорит об одном: 
наши товары пользуются спро
сом у покупателей. А  чтобы 
этого добиться, нужны усилия 
всего коллектива сотрудников 
Универмага, в том числе и сове
та директоров, в который вхо
дят Н.А. Артюхова, Л.С. Саве
льева, Е.Н. Левиус, Н.А. Мень
шикова, С. А. Кемайкина. А  раз
ве смогли бы мы прийти к та
ким результатам в работе без 
тех, кто отслужил Универмагу 
по двадцать-тридцать лет. Это: 
Г.А. Рудакова, Л.С. Косолапова, 
А.П. Спиридонова, Т.В. Семи- 
кашева, О.Н. Красилова, Л.В. 
Титова, Л.А. Юдакова, И.И.

Прозорова, М.М. Соколова, 
Т.И. Сычева. У  нас даже обра
зовались трудовые династии. 
Со своими дочерьми трудятся 
Людмила Нерубацкая, Людми
ла Титова, Галина Бочкарева, 
Татьяна Ливитская, Галина Ва
сильева. Вместе трудятся суп
руги Захаровы, и этот список 
можно продолжить. Успешную 
работу Универмага нельзя рас
сматривать без участия быв
ших руководителей: коммер
ческой службы - И.Н. Лелико- 
вой, торговым отделом - В.Д. 
Ярошенко, швейной группой -  
Р.И. Есиповой, А.Г. Кладовой, 
Г.П. Недобора, группой трико
тажа и чулок-носков -  М.П. 
Захаровой, хозяйственной 
группой — В.Я. Ногиной, кан
целярских товаров и игрушек -  
Г.А. Скударновой и тканевой 
группой — Г.В. Леневой.

Сегодня день рождения на
шего Универмага. Хочу наде
яться, что этот день дорог на
шим покупателям так же, как 
и нам, поэтому от всей души 
поздравляю наш славный кол
лектив и, конечно, новокузне
чан с праздником!


